



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Martes 28 de marzo de 2023

IMAGEN DEL DÍA

TIROTEO Y TERROR EN EU

Nashville.— Una mujer transgénero con dos fusiles y una pistola entró ayer a una primaria en esta ciudad de Tennessee y **mató a seis**, antes de que la policía la abatiera. Entre las víctimas hay tres niños de ocho y nueve años. El presidente Joe Biden llamó “repugnante” al ataque y exigió, una vez más, control a la venta de armas.

| MUNDO | A18



NICOLE HESTER, AP

Cae mando militar por el caso Guacamaya Leaks

Un teniente coronel fue detenido por la Sedena acusado de pérdida de información militar por el hackeo

HACKEO A SEDENA

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

Casi seis meses después de que se conociera que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sufrió un hackeo del grupo de activistas llamado *Guacamaya*, lo que permitió que se revelaran miles de documentos clasificados, el pasado sábado fue detenido el primer jefe militar, de nombre Jesús “N”, un teniente coronel adscrito a la Dirección de Informática de la dependencia.

El detenido, un ingeniero en informática, fue recluido en la prisión del Campo Militar 1-A y es acusado por la Fiscalía de Justicia

Militar por infracción a los deberes castrenses en la modalidad de pérdida de información.

Según fuentes del gabinete de seguridad, se espera que más jefes y oficiales sean detenidos por este caso, derivado de la investigación que desde hace meses inició la Fiscalía de Justicia Militar para detectar posibles omisiones de su personal a cargo de los sistemas informáticos de la Sedena.

En las filtraciones de *Guacamaya Leaks* se conoció que el presidente López Obrador padece gota, hipotiroidismo y “angina inestable de riesgo grave”. Y que en 2022 una ambulancia aérea fue a Palenque, Chiapas, para trasladarlo al Hospital Central Militar de la Ciudad de México.

| NACIÓN | A4

ENTREVISTA CIRO MURAYAMA

Consejero electoral del INE



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

“DEJAMOS UN INE BAJO ATAQUE, PERO DE PIE”

No nos va a tocar ver ganar esta defensa de la democracia, pero podemos decir que nos vamos con la satisfacción de no haber dejado perdida la batalla, afirma el consejero

| NACIÓN | A6

Ni militantes ni simpatizantes de Morena en INE, refutan a AMLO

Exconsejeros advierten intento de “capturar” desde el poder al órgano electoral

ALBERTO MORALES, ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que es legal y moralmente válido que la próxima presidenta del INE simpatice con Morena, pues lo más importante es que sean servidoras públicas imparciales y honestas, exconsejeros electorales refutaron al titular del Ejecutivo y advirtieron que desde el poder se trata de “partidizar” o “capturar” al órgano electoral.

El exconsejero presidente del otrora IFE Luis Carlos Ugalde dijo que el INE no requiere militantes ni simpatizantes o partidarios de la transformación, sino personas con experiencia electoral que sean imparciales.

Por su parte, Maite Azuela, integrante del Comité Técnico de Evaluación, dijo que los nuevos consejeros deben ser personas que garanticen autonomía, por lo que los cercanos a Morena no son idóneos y se requieren perfiles que tomen distancia de los partidos y de la autoridad.

Asimismo, el exconsejero Marco Baños señaló que hay un intento del Presidente por “partidizar” en su favor al INE para controlarlo, colocando a incondicionales tal como lo hizo en la CNDH.

| NACIÓN | A8

FORO EL UNIVERSAL



BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

Del Moral asegura que, si a Delfina Gómez no la dejan hacer su campaña, será una “Juanita”.

“Yo sí voy a gobernar el Edomex; voy por la clase media”

Asegura que no le espanta el apoyo de gobernadores de Morena a Delfina Gómez

REBECA JIMÉNEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La precandidata del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza a la gubernatura mexicana, Alejandra del Moral, asegura que “yo sí voy a gobernar, no van a gobernar por mí”, a siete días de que arranque la campaña electoral con rumbo al próximo 4 de junio.

Al participar en un foro organizado por EL UNIVERSAL, la priista externa que no le espanta el apoyo de gobernadores a la precandidata de Morena, Delfina Gómez, pues apuesta a la militancia, al trabajo en tierra y a la clase media, y afirma que no necesita que hagan campaña por ella. La precandidata de Morena fue invitada a un foro similar.

| METRÓPOLI | A10

OPINIÓN

| NACIÓN

A7 Héctor de Mauleón

A8 Carlos Loret de Mola

A9 Salvador García Soto

A16 Valeria Moy

A16 Alejandro Encinas

A17 José Woldenberg

A17 Alberto Aziz Nassif

| CARTERA

A22 Javier Tejedo Dondé



CATALINA PÉREZ CORREA

“Proponer prohibir el uso médico del fentanilo como respuesta a la crisis de salud es ignorante e irresponsable”

| A16 |

\$18.85 DÓLAR AL MENUEDO

Año 106, Número 38,475 CDMX 52 págs.



| GU

Buscan prevenir plagio académico

Tras un sonado caso de copia de tesis, universidades refuerzan acciones para evitarlo.

| U1 |

| UD



LA CLAVE DE OCTAGÓN

El legendario luchador celebra su cumpleaños 62 con este diario y revela qué es lo que le permite seguir vigente. | B1 |

FRANCISCO RODRÍGUEZ, EL UNIVERSAL

SEMANA SANTA



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

JESÚS REGRESA A IZTAPALAPA

Iztapalapa.— El próximo domingo arrancará la representación 180 de la Pasión de Cristo de manera abierta, sin restricciones, luego de tres años del confinamiento por Covid-19. David Uriel González, quien personificará a Jesucristo, afirma que el motivo de su participación es llevar un mensaje a los jóvenes de respeto a los valores. | METRÓPOLI | A11